

تعليمات مهمة

- عدد أسئلة كراسة الامتحان المطلوب إجابتها (٢٠) سؤالاً.
- عدد صفحات كراسة الامتحان (٢٨) صفحة.
- تأكّد من ترقيم الأسئلة، ومن عدد صفحات كراسة الامتحان، فهي مسؤوليننا.
- زمن الاختبار (ثلاث ساعات).
- الدرجة الكلية للاختبار (٦٠) ستون درجة ، ودرجة النجاح (٣٠) ثلاثون درجة.

عزيزي الطالب .. اقرأ هذه التعليمات بعناية :

اقرأ التعليمات جيداً سواء في مقدمة كراسة الامتحان أو مقدمة الأسئلة، وفي ضوئها أجب عن الأسئلة.

اقرأ السؤال بعناية، وفكّر فيه جيداً قبل البدء في إجابته.

إن الأسئلة مترجمة للإيصالح ، والمطلوب الإجابة بلغة واحدة فقط عن كل سؤال.

استخدم القلم الجاف الأزرق للإجابة ، والقلم الرصاص في الرسومات، وعدم استخدام مزيل الكتابة .

عند إجابتك للأسئلة المقالية، أجب في المساحة المخصصة للإجابة وفي حالة الحاجة لمساحة

أخرى يمكن استكمال الإجابة في صفحات المسودة مع الإشارة إليها ، وإن إجابتك بأكثر من إجابة سوف يتم تقديرها .

مثال:

١

٢

٣

٤

٥

٦

٧

عند إجابتك عن الأسئلة المقالية الاختيارية أجب عن (A) أو (B) فقط.

عند إجابتك عن أسئلة الاختيار من متعدد إن وجدت:

ظل الدائرة ذات الرمز الدال على الإجابة الصحيحة تظليلاً كاملاً لكل سؤال.

مثال: الإجابة الصحيحة (C) مثلاً

- (a)
- (b)
- (c)
- (d)

الإجابة الصحيحة مثلاً

- في حالة ما إذا أجبت إجابة خطأ، ثم قمت بالشطب وأجبت إجابة صحيحة تحسب الإجابة صحيحة.

- وفي حالة ما إذا أجبت إجابة صحيحة ، ثم قمت بالشطب وأجبت إجابة خطأ تحسب الإجابة خطأ.

ملحوظة :

• في حالة الأسئلة الموضوعية (الاختيار من متعدد) إذا تم التظليل على أكثر من رمز

أو تم تكرار الإجابة ؛ تعتبر الإجابة خطأ.

• في حالة أسئلة (الصواب أو الخطأ) إذا تم الإجابة عليها بإجابتين تقدر الإجابة الأولى.

1- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

Reinforcement plays a secondary role in the learning process.

Statement ()

Reasons:

١- حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية

مع التعليل:

ياع التعزيز دوراً ثانوياً في عملية
التعلم.

العبارة ()
التعليق:

٢- التقمص والإسقاط خيلتان
متمايزتان . وضح ذلك

Explain

2- Identification and Projection are two different tricks.

3- Answer only (A) or (B)

A- "Gardener" refused the idea of "mono - intelligence".

B- There are many educational applications for the "True / False Trying" theory.

Explain by giving 3 life situations

٣- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- رفض "جاردنر" فكرة أحادية الذكاء . دلل بمثال

ب- هناك العديد من التطبيقات التربوية لنظرية التعلم بالمحاولة والخطأ .

أعط ثلاثة مواقف حياتية توضح ذلك

4- Determine whether statement is "True or False". Give reasons.

Early childhood is a stage distinguished by several emotional growth features.

Statement ()

Reasons:

٤- حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية مع التعليل:

تنقسم مرحلة الطفولة المبكرة بتنوع مظاهر النمو الانفعالي.

العبارة ()

التعليق:

٥- يوجد اتفاق عام على وصف المراهقة بأنها مرحلة "أزمة". حل هذه العبارة

Analyse

- 5- There is a great agreement to describe the adulthood as a stage of "Crisis".

6- Answer only (A) or (B)

A- Gestalt scientists focused on the cognitive pattern for learning occurrence.

Prove

B- A frustrated person, sometimes, is responsible for the reasons of his frustration.

Confirm

6- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- اهتم علماء الجشطالت بالإطار المعرفي لحدوث التعلم. أكد صدق

العبارة

ب- الشخص المحبط مسئول أحياناً عن أسباب إحباطه. ببر صدق العبارة

7- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The concept of personality is an external medium between the stimulus and the response.

Statement ()

Reasons:

٧ - حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية
مع التعليل :

يُعد مفهوم الشخصية تنظيمًا خارجيًا
وسيطًا بين المثير والاستجابة.

العبارة ()

التعليق:

8- Give an example for each of the following defensive tricks:

- A- Justification
- B- Compensation
- C- Evolution

٨ - أعط مثلاً لكلِّ من الحيل الدفاعية

التالية :

- أ- التبرير.
- ب- التعويض.
- ج- الإعلاء (التسامي).

٩- وضح أثر كل من:
الغدة النخامية، والغدة الدرقية في
عملية النمو.

**٩- Explain the effect of both Pituitary Gland
and Thyroid Gland to the growth process.**

10- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

Child's inheritant habits shape the way he reacts to the events and experiences.

Statement ()

Reasons:

١- حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية مع التعليل:

تشكل خصال الطفل الوراثية أسلوب تفاعله مع الخبرات والأحداث.

العبارة () التعليل:

11- حدد صواب أو خطأ العبارة

الاتية مع التعليل:

تبدأ الحياة الاجتماعية بفعل اجتماعي.

العبارة ()

التعليق:

11- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The social life starts with a social action.

Statement ()

Reasons:

١٢- يتميز التنافس الاجتماعي بـ

بعض خصائص . اذكر ثلاثة منها

12- Social competition is distinguished by some characteristics.

Mention 3 of them

١٣- Scientific research principles are varied.

Give 3 examples

١٣- تعدد مقومات البحث العلمي .
دلل بثلاثة أمثلة مما درست

14- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The object - oriented social phenomenon means that it comes from inside - out.

١٤- حدد صواب أو خطأ العبارة
الأكية مع التعليل:

شيئية الظاهرة الاجتماعية تعني أنها نابعة من ذواتنا.

العبارة () التعليل:

15- Answer only (A) or (B):

A- In sociology, the Constrictive Functional Theory has different meanings.

Prove

B- Give three examples to indicate the role of the social systems to settle the voluntary work values.

١٥- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- استخدمت النظرية البنائية الوظيفية في علم الاجتماع بعدة معان .. دلل على ذلك.

ب- أعط ثلاثة أمثلة تبين : دور النظم الاجتماعية في ترسيخ قيم العمل التطوعي.

16- There are some factors that help for competition in the field of consumption.

١٦- هناك بعض العوامل التي تساعد على التنافس في ميدان الاستهلاك. ببر صدق العبارة

Prove

17- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

Psychologists and Socialists focused on studying the social influence to the personality and identity.

Statement ()
Reasons:

١٧- حدد صواب أو خطأ العبارة

الأقواء مع التعليل:

يهم علماء النفس والاجتماع
بدراسة الأثر الاجتماعي على الهوية
والشخصية.

العبارة ()
التعليق:

١٨- أجب عن (أ) أو (ب):
أ- يتميز التفاعل الاجتماعي بـ **ـ**

18- Answer only (A) or (B):

A- Social interaction is distinguished by varying types.

Confirm أكِّد صدق العبارة

B- There is a strong relationship between the cultural values and the freelance work behaviour.

Analyse حل هذه العبارة

بـ - العلاقة وثيقة بين القيم الثقافية وسلوك العمل الحر.

١٩ - التغيرات البديلة والخصوصيات
من عناصر الثقافة .. اعرض في
ضوء ما درست

١٩- Alternatives variables and privacy are from
the elements of culture.

Explain

20- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

- The concept of violence refers to the random usage of physical power.

Statement ()

Reasons:

٢- حدد صواب أو خطأ العبارة

الأكية مع التعليل:

يشير مفهوم العنف إلى الاستخدام العضوي للقوة البدنية.

العبارة ()

التعليق: